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Em 24 de janeiro de 2024, reuniu-se ordinariamente a Câmara de Atividades Agrossilvipastoris (CAP), por meio de 1 

videoconferência realizada pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD). 2 

Participaram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: o presidente Fernando Baliani da Silva, 3 

representante da SEMAD; Representantes do poder público: Camila Favaro, da Secretaria de Estado de Governo 4 

(Segov); Walace Vinicius Peixoto Batista, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico (Sede); Karla 5 

Jorge da Silva, da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa); Ana Cláudia Miranda 6 

Pinheiro Albanez, da Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais (Emater); 7 

Roberto Maychel Soares da Silveira, do Conselho Regional de Biologia (CRBio 4ª Região); Alexandre de Castro 8 

Silva, do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa). Representantes da sociedade civil: Henrique 9 

Damásio Soares, da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); Igor Lopes Braga, da 10 

Associação Mineira da Indústria Florestal (Amif); Coryntho José de Oliveira Filho, do Instituto Espinhaço - 11 

Biodiversidade, Cultura e Desenvolvimento; Heleno Maia Santos Marques do Nascimento, do Instituto Heleno 12 

Maia da Biodiversidade (IHMBio); Giovanne Oliveira Costa Sousa, do Serviço Nacional de Aprendizagem Rural - 13 

Administração Regional de Minas Gerais (Senar/MG). Assuntos em pauta. 1) ABERTURA. Verificado o quórum 14 

regimental, o presidente Fernando Baliani da Silva declarou aberta a 84ª reunião da Câmara de Atividades 15 

Agrossilvipastoris. 2) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. Executado o Hino Nacional Brasileiro. 3) 16 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. Não houve comunicados. 4) COMUNICADO DA SECRETARIA EXECUTIVA. 17 

Jeiza Fernanda Augusta de Almeida, da SEMAD, esclareceu sobre desincompatibilização de conselheiros nas 18 

unidades colegiadas do COPAM durante o período eleitoral, em caso de participação como candidatos a cargo 19 

público. Informou que é exigida a substituição dos conselheiros que forem participar do pleito, conforme Lei 20 

Complementar nº 64, e citou questões de impedimento de que trata a Lei 14.184 e os critérios de substituição 21 

previstos no Artigo 11 do Regimento Interno do COPAM. Solicitou que o órgão ou entidade entre em contato com 22 

a Secretaria Executiva para a formalização do respectivo processo SEI nos casos de necessidade de substituição 23 

para desincompatibilização ou por qualquer outro motivo. Solicitou ainda que os conselheiros repassem as 24 

informações aos suplentes e titulares e colocou a Secretaria Executiva à disposição. 5) EXAME DA ATA DA 83ª 25 

REUNIÃO. Aprovada por unanimidade a ata da 83ª reunião da Câmara de Atividades Agrossilvipastoris, realizada 26 

em 19 de dezembro de 2023. Votos favoráveis: Sede, Segov, Seapa, Emater, CRBio, Mapa, Faemg, Amif, IHMBio 27 

e Senar. Abstenção: Instituto Espinhaço. Ausência: Abenc. Justificativa de abstenção. O conselheiro Coryntho José 28 

de Oliveira Filho, do Instituto Espinhaço, justificou sua abstenção de voto pelo motivo de não ter participado da 29 

reunião anterior. 6) REORGANIZAÇÃO ADMINISTRATIVA DO ESTADO NO ÂMBITO DA SECRETARIA DE ESTADO 30 

DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL (SEMAD) E DA FUNDAÇÃO ESTADUAL DO MEIO 31 

AMBIENTE (FEAM). Apresentação: SEMAD. Anelisa Mota Sales Barbosa, da Assessoria de Normas e 32 

Procedimentos, fez apresentação sobre a reorganização administrativa do Estado no âmbito da SEMAD e da 33 

FEAM, detalhando as alterações de competências e de estrutura regulamentadas em 2023, e se colocou à 34 

disposição para esclarecimentos. O conteúdo da exposição foi disponibilizado no site da SEMAD, na pauta desta 35 

reunião. O conselheiro Henrique Damásio Soares fez considerações a respeito do tema e solicitou esclarecimentos 36 

de alguns pontos específicos. Os esclarecimentos foram feitos em seguida pela assessora Anelisa Mota Sales 37 

Barbosa. Conselheiro Henrique Damásio Soares: “Eu gostaria que ficasse registrada em ata a minha manifestação. 38 

Observando sua apresentação e já ciente de todas essas alterações normativas, por meio de decreto e da própria 39 

lei, nós percebemos – e é importante que a gente aqui do COPAM reverbere isso para fora do COPAM – que Minas 40 

Gerais tem um órgão ambiental robusto, qualificado, técnico, que visa realmente a proteção ambiental, a 41 

melhoria da qualidade ambiental do nosso Estado. Isso é público, notório, fato, dados, informações, o tanto de 42 

temas que vocês cuidam. Eu particularmente tenho algumas questões, que eu acho que fauna doméstica não 43 

seria atribuição da SEMAD, a questão de educação ambiental também acredito que seria muito mais da própria 44 
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Secretaria de Educação. Mas, enfim, isso é um posicionamento pessoal, são algumas questões de detalhes, mas 45 

nós vemos a robustez do Sistema Estadual de Meio Ambiente. Então é importante reverberar isso. Existe uma 46 

parcela, eu acredito que pequena, da sociedade que faz muito barulho e críticas à SEMAD, às decisões da SEMAD, 47 

às decisões do governador, e é importante que tenhamos uma única voz diante dos fatos que são nos 48 

apresentados. Nós aqui trabalhamos deliberando pautas com o maior rigor técnico possível, então por isso que 49 

eu sempre gosto de falar isso. Eu vou fazer uma série de colocações, mas gostaria primeiro de saber – você pode 50 

responder tudo em bloco para mim, por gentileza – se vocês têm um plano. Porque até para nós que somos 51 

conselheiros e vivenciamos o direito ambiental estadual no dia a dia, todas as questões, é difícil entender tantas 52 

alterações. São muitas caixinhas mesmo. Então realmente o sistema estadual é muito robusto. Se vocês têm 53 

algum plano de divulgar isso para a sociedade mostrando o que para o usuário do sistema, por exemplo, o que 54 

para o usuário do meu setor, que eu represento, o produtor rural, de fato isso vai alterar. Eu tenho algumas 55 

dúvidas em relação à questão recursal das fiscalizações. Pelo que estou entendendo, se for agente credenciado 56 

da SEMAD abaixo de 60.503 Ufemgs, as defesas vão para a Diretoria de Auto de Infração. Eu acho que isso é bom 57 

aqui em Belo Horizonte, porque não vão ser os mesmos agentes que lavraram a fiscalização que vão analisar as 58 

defesas e os recursos. Então acho que isso foi um ganho. A questão da Subsecretaria de Fiscalização com a criação 59 

da Diretoria de Combate ao Desmatamento é um tema muito caro aqui para a Faemg.  Nós da Faemg, a Federação 60 

da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais, representamos os produtores que fazem as práticas dentro 61 

da lei. Então os produtores que desmatam à margem da lei e desmatam em áreas em que não poderiam ser 62 

concedidos atos administrativos não são os nossos representantes. Isso é muito claro para nós, é importante 63 

reverberar isso. E tem um limiar muito pequeno sobre o que é passível de regularização e o que não é. Então eu 64 

acredito que podemos avançar muito nas normas, o que é limpeza de pasto, outros atos autorizativos, isso para 65 

nós também é muito especial. Nós sabemos dos avanços, a secretária Marília e todo o escalão à frente da SEMAD, 66 

sabemos dos avanços, da tentativa de otimização dos processos, mas ainda precisamos dar um passo além. Eu 67 

acredito que a partir da consolidação dessa reforma será possível melhorar o desempenho de análise, 68 

principalmente dos atos autorizativos que não dependem de licenciamento. Nós vemos que precisa realmente 69 

ter o tratamento – não que não tenha, mas reforçar isso – isonômico entre todos os segmentos da sociedade, seja 70 

um pequeno produtor rural que vai solicitar uma AIA ou até mesmo um grande industrial que vai precisar de fazer 71 

uma intervenção maior. Então nós gostaríamos que fosse mantido isso, que todos os segmentos chegassem na 72 

mesma ordem na fila, que não tivessem priorizações em detrimento de situações políticas e econômicas. Nós 73 

sabemos que vocês tratam isso de forma isonômica, mas eu gostaria só de reforçar isso. Nós também esperamos 74 

que o IEF tenha algum tipo de atualização na sua estrutura. Eu acompanho as publicações do ‘Diário Oficial’, 75 

vemos muita gente aposentando, principalmente do IEF. E o IEF é um órgão que para nós, em especial aqui da 76 

agricultura, devido às atribuições de Cadastro Ambiental Rural, do Programa de Regularização Ambiental, 77 

sabemos do esforço, temos feito um movimento positivo com o órgão ambiental. Em suma é que esperamos que 78 

realmente o órgão dê um passo no sentido de melhorias do processo. Nós sabemos disso, mas que isso seja uma 79 

forma contínua dentro do órgão. Nós temos o maior respeito por todos vocês do órgão, e eu gostaria de deixar 80 

isso registrado. Só retornando à minha fala inicial, Minas Gerais tem um órgão muito bom ambientalmente, é 81 

considerado dos mais rigorosos da nossa federação, assim como a Cetesb tem um conceito muito grande, assim 82 

como o Iema no Espírito Santo também, o Inea no Rio de Janeiro. Enfim, nós sabemos que a SEMAD está entre os 83 

órgãos que estão no topo, no top 5 dos entes ambientais do nosso país. Só para ficar muito claro, porque isso é 84 

muito importante para saber da importância nossa aqui nessas decisões que tomamos no dia a dia do COPAM. 85 

Amanhã nós estamos prestes a deliberar uma resolução, uma deliberação normativa de logística reversa, um tema 86 

que envolve não só fatores ambientais, como econômicos, entendemos que são muitas questões que o órgão 87 

trabalha e que essas devem ser da melhor forma possível. Eu sei que me alonguei, mas era necessário fazer essas 88 

colocações. Muito obrigado e parabéns novamente.” Após esclarecimentos prestados pela assessora Anelisa 89 

Mota Sales Barbosa quanto aos pontos destacados pelo conselheiro representante da Seapa, o presidente 90 

Fernando Baliani da Silva registrou as seguintes considerações: “Somente complementar que as instituições, as 91 

entidades ou mesmo os órgãos de governo que, por algum motivo, necessitem de uma participação em um evento 92 

ou uma apresentação para esclarecimento de um determinado público podem formalizar o convite junto à 93 

Presidência e também ao gabinete da SEMAD, e à medida do possível nós vamos nos organizar para estar 94 

presentes e poder também levar as informações e esclarecimentos, dentro do nosso dever de serviço público, e 95 

também ouvir e captar as indagações ou sugestões de aprimoramento ou de necessidade de melhoria da 96 
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prestação de nossos serviços públicos também.” 7) PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE LICENÇA DE 97 

OPERAÇÃO CORRETIVA. 7.1) Espólio Ângelo Antônio Meneghetti. Fazendas Redonda e Lagoa da Veada. Culturas 98 

anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura; Beneficiamento 99 

primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, secagem, despolpamento, descascamento, classificação e/ou 100 

tratamento de sementes. São João do Paraíso/MG. PA/SLA/Nº 359/2022. Classe 4 (Conforme Lei nº 101 

21.972/2016, art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: URA NM. Licença concedida por unanimidade nos termos 102 

do Parecer Único. Votos favoráveis: Sede, Segov, Seapa, Emater, CRBio, Mapa, Faemg, Amif, Instituto Espinhaço 103 

e Senar. Ausências: IHMBio e Abenc. 8) PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE ALTERAÇÃO DE 104 

CONDICIONANTE DA RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO. 8.1) Rodrigo Pinto Canabrava. Fazendas Villa 105 

Canabrava. Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo; Criação 106 

de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime de confinamento; Culturas anuais, 107 

semiperenes e perenes silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura. Bocaiúva e Engenheiro 108 

Navarro/MG. PA/Nº 25391/2008/002/2016, SEI/Nº 1370.01.0012119/2021-44. Classe 4 (Conforme Lei nº 109 

21.972/2016, art. 14, inc. III, alínea b). Apresentação: URA NM. Alteração de condicionante aprovada por 110 

unanimidade nos termos do Parecer Único. Votos favoráveis: Sede, Segov, Seapa, Emater, CRBio, Mapa, Faemg, 111 

Amif, Instituto Espinhaço e Senar. Ausências: IHMBio e Abenc. 9) ASSUNTOS GERAIS. Não houve manifestações. 112 

10) ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a serem tratados, o presidente Fernando Baliani da Silva 113 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata. 114 

___________________________________________________________________________________________ 115 

APROVAÇÃO DA ATA 116 

 117 

___________________________________________________________________________________________ 118 

Fernando Baliani da Silva 119 

Presidente da Câmara de Atividades Agrossilvipastoris 120 


